
ПОГОДА
СРЕДА, 12 августа: темпе-
ратура +18...+26, давление 752 
мм, ветер З, 1-6 м/сек.
ЧЕТВЕРГ, 13 августа: темп. +17...+22, 
давление 750 мм, ветер С-З, 1-4 м/сек.
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ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Новости на нашем сайте prihoper34.ru
• Волгоградским родителям предлагают задать вопросы министру просвещения России.
• Волгоградская область намерена стать пилотными регионом федеральной программы 
по модернизации сетей ЖКХ.
• Аграрии региона собрали 4,7 миллиона тонн зерна.
• Профильные министерства и банки поддержали инициативу «Единой России» 
о защите гарантированного минимального дохода должника от взыскания.

Именинники дня:
11.08 - Александр, Констан-
тин, Михаил, Николай, 
Роман.
12.08 - Ангелина, Ва-
лентин, Герман, Иван, 
Максим, Павел.

Задайте вопрос
По сообщению сетевого изда-

ния «РИАЦ», 28 августа состоится 
ежегодное общероссийское ро-
дительское собрание: на вопросы 
родителей школьников ответит 
министр просвещения Российской 
Федерации Сергей Кравцов. Пря-
мые включения организуют из 
разных регионов страны. Вопросы 
уже сейчас можно направить через 
специальный сервис, который за-
пущен на сайте Минпросвещения 
России, или оставить на сайте об-
щественной организации «Нацио-
нальная родительская ассоциация 
социальной поддержки семей и за-
щиты семейных ценностей», которая 
является главным партнером все-
российского собрания. Также во-
просы можно задавать в официаль-
ных аккаунтах Минпросвещения в 
социальных сетях: «Вконтакте» и 
«Facebook». Онлайн-трансляция 
позволит следить за общероссийским 
родительским собранием из любой 
точки страны и мира. Сбор вопро-
сов продлится до 22 августа 2020 
года.

Июльская 
статистика

Как сообщили в районном от-
деле ЗАГС, за прошлый месяц на 
территории Алексеевского района 
на свет появилось 7 малышей. К со-
жалению, смертность за этот период 
вновь превысила рождаемость, в 
июле не стало 30 жителей района. 
Довольно грустная статистика и на 
любовном «фронте». Пар, решив-
ших создать семью и зарегистри-
ровать свои отношения, оказалось 
5, но 10 браков были расторгнуты. 
Как видите, июль не смог нас по-
радовать демографической ситуа-
цией.

День ВВС
12 августа в России отмечается 

День Военно-воздушных сил. День 
ВВС - профессиональный празд-
ник пилотов воздушного флота и 
работников авиационной инфра-
структуры. Этот праздник получил 
статус памятного дня и призван 
способствовать повышению прес-
тижа военной службы и возрож-
дению и развитию отечественных 
воинских традиций. В далеком 
1912 году по Военному ведомству 
России был издан приказ, соглас-
но которому вводился в действие 
Штат воздухоплавательной части 
Главного управления Генерально-
го штаба. В ознаменование этого 
события 12 августа принято счи-
тать началом создания военной 
авиации России. Сегодня ВВС РФ, 
являющиеся важнейшей состав-
ной частью Вооруженных Сил 
России, осуществляют множество 
оборонных, стратегических и раз-
ведывательных задач, значение 
которых в обороноспособности и 
безопасности страны нельзя пере-
оценить.

Наталья ЛОКТИОНОВА.
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ВЕСТИ РЕГИОНА

СОЛНЦЕ
Восход: 05:54
Заход: 20:37

ФАЗА ЛУНЫ
Последняя чет-
верть, в полночь бу-
дет освещено 49%.

Полезные советы 
• Игла от обычного 

шприца подходит к 
тюбику суперклея. Это 
идеальный вариант, 
если вам нужно склеить 
мелкие детали.

О модернизации 
систем ЖКХ

Владимир Якушев 
поддержал предложение 

Андрея Бочарова по 
реализации в регионе 
пилотного проекта
Волгоградская область го-

това стать площадкой для реа-
лизации пилотного проекта 
в рамках новой федеральной 
программы модернизации 
систем ЖКХ муниципальных 
образований — предложение 
губернатора Андрея Бочарова 
нашло поддержку министра 
строительства и ЖКХ Влади-
мира Якушева.

Решение на территории Волго-
градской области задач по стимули-
рованию жилищного строительства 
и перехода на проектное финан-
сирование при возведении жилых 
домов, созданию комфортных об-
щественных и внутридворовых про-
странств, расселению аварийного 
жилого фонда, повышению надеж-
ности коммунальных систем стали 
главными темами совещания с учас-
тием глав муниципальных районов 
и городских округов региона, руко-
водителей строительных и финансо-
вых организаций, профильных экс-
пертов, представителей отраслевых 
общественных организаций.

Владимир Якушев дал высокую 
оценку работы команды губернато-
ра Андрея Бочарова по реализации 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда», комплексному развитию 
территорий: «Площадки, которые 
сегодня осваиваются, имеют длин-
ный горизонт планирования. Важ-
но и то, что в отличие от многих 
регионов Волгоградская область за-
действует на них ресурсы сразу не-
скольких федеральных проектов».

Руководство департамента стра-
тегических проектов Министерства 
строительства и ЖКХ РФ также 
отметило работу региона по бла-
гоустройству — свыше 30% запла-
нированных на 2020 год объектов 
уже сданы, восстановлению прав 
обманутых дольщиков, перевыпол-
нению показателей по расселению 
аварийного жилого фонда, обнов-
лению коммунальных систем по 
федеральным проектам «Сохране-
ние и предотвращение загрязнения 
реки Волги» и «Чистая вода».

Чтобы нарастить темпы по соз-
данию достаточных мощностей для 
перспективного развития террито-
рий, губернатор Андрей Бочаров 
выступил с предложением: «Пробле-
мы, связанные с инфраструктурой 
ЖКХ, есть во всех муниципальных 
образованиях. Подходить к решению 
этой задачи легче и проще там, где 
уже сформированы определенные 
условия и проведена подготовитель-
ная работа, в том числе в формате го-
сударственно-частного партнерства. 
Где есть, на что опереться. 

Продолжение на 2 стр.
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• Дела сезонные

Во все времена считалось: 
вывел в августе плуг в поле - бу-
дешь с хлебом. Придерживаются 
годами проверенных хлеборобс-
ких традиций и в ОАО «Самол-
шенское». Не успели стихнуть 
в полях моторы комбайнов, как 
им на смену прибыли мощные 
тракторы.

- Уборку мы в этом году провели 
организованно, погода позволила, 
техника не подвела, да и люди тру-
дились на совесть, - о делах текущих 
как всегда подробно рассказывает 
директор сельскохозяйственного пред-
приятия Николай Иванович Мак-
симов. – Но особо расслабляться не 
пришлось, специально созданное зве-

но приступило к вспашке зяби, ведь 
сейчас самые оптимальные сроки для 
качественной пахоты.

В эти дни пашут зябь четыре 
трактора – три К-744 и один Т–150. 
Прошедшие недавно дожди пришлись 
весьма кстати, земля мягкая, хорошо 
рассыпается, и выработка у механи-
заторов довольно высокая, да и все 
члены звена - специалисты опытные, 
трудолюбивые. Работа организова-
на в две смены, круглые сутки. На 
день нашего приезда (05.08) было 
вспахано более 800 гектаров из 1300 
запланированных. Качественная об-
работка полей позволит уже в этом 
году провести озимый сев по при-
пашке. В составе звена М.В. Балан-

дин, В.М.Илларионов, В.Н.Дудкин, 
А.А.Ильин, А.Л.Власов, В.Д.Селезнев, 
М.А.Елисеев и студент Новоаннинско-
го сельскохозяйственного колледжа 
Алексей Илларионов. Надо сказать, 
что парень совсем не отстает от стар-
ших товарищей.

Не за горами и озимый сев. В ОАО 
«Самолшенское» ждут своего часа 
1300 гектаров тщательно подготов-
ленных паров. Пять раз обработали 
механизаторы эти площади, чистота 
на этих полях идеальная. Так что ос-
нова под будущий урожай заложена 
надежная. Неплохих показателей до-
бились полеводы хозяйства и в этом 
году.

- Сами знаете, земли у нас песча-
ные, и нагрянувшая жара внесла свои 
коррективы, - о некоторых итогах ны-
нешнего сельскохозяйственного года 
рассказал Николай Иванович Мак-
симов. – Серьезно пострадали посе-
вы гречихи, всего по 10 центнеров с 
гектара получили озимой ржи. А вот 
озимая пшеница порадовала, на круг 
намолотили по 33 центнера, урожай-
ность озимого ячменя составила 20,3 
центнера с гектара, а ярового - по 30 
центнеров. Для этого года очень хо-
роший показатель. На ячмень дожди 
перепадали, и мы удобрений не по-
жалели, вот и результат. Что касается 
подсолнечника, на сегодняшний день 
основные посевы в удовлетворитель-
ном состоянии, надеемся, что и эта 
культура нас порадует.

Наш корр.
Фото Александры ГОЛУБЕВОЙ. 

Надежная основа 
под будущий урожай

Земледельцы ОАО «Самолшенское» активно ведут вспашку 
августовской зяби

Механизатор М.В.Баландин. Механизатор В.М.Илларионов.

Разговор о том, как предпринимателям получить 
необходимые услуги быстро и качественно

• Актуальное интервью

Помогут создать и развить свой бизнес

В рамках нацпроекта «Малое 
и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициа-
тивы» по всей стране открыты 
Центры «Мой бизнес». Функ-
ционирует таковой и в Волго-
градской области. О том, как 
действующие и будущие биз-
несмены могут получить все не-
обходимые услуги для начала и 
ведения предпринимательской 
деятельности, причем по прин-
ципу «одного окна», нашему 
корреспонденту Наталии Голу-
бевой рассказал заместитель 
главы Алексеевского муници-
пального района – начальник 
отдела экономики и управления 
муниципальным имуществом 
А.С.Рябов. 

- Центр содействия предпринима-
телей «Мой бизнес» заработал в Вол-
гограде в 2018 году, - пояснил  Артем 
Сергеевич. - Главная задача – вовлечь 
как можно больше людей в предпри-
нимательство, обучить их, помочь 
создать и развить свой бизнес. В рам-
ках нацпроекта по поддержке малого 
и среднего предпринимательства в 
Волгоградской области действуют не-
сколько региональных проектов, в том 
числе: «Улучшение условий ведения 
предпринимательской деятельности/ 
Условия для бизнеса»; «Расширение 
доступа субъектов малого и среднего 
предпринимательства к финансовым 
ресурсам в том числе к льготному фи-
нансированию/ Финансовая поддерж-
ка МСП»; «Акселерация субъектов 
малого и среднего предприниматель-
ства/ Акселерация (Волгоградская об-

ласть)»; «Популяризация предприни-
мательства (Волгоградская область»; 
«Создание системы поддержки фер-
меров и развитие сельской коопера-
ции (Волгоградская область)». Все они 
предназначены для оказания предста-
вителям бизнес-сообщества помощи, 
которую и можно получить в центре 
«Мой бизнес». Предприниматели 
малого и среднего бизнеса в режиме 
«одного окна» могут получить в Вол-
гограде весь спектр услуг – от текущих 
вопросов, связанных с ведением свое-
го дела, до получения микрозаймов и 
выхода на экспортный рынок. Специа-
листы готовы предоставить консульта-
цию, а также сопроводить предприни-
мателя на этапе начала бизнеса либо 
помочь в развитии действующего.

Продолжение на 2 стр.
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• Вести региона

С учетом этого Волгоград как го-
род-миллионник, как один из самых 
протяженных городов России особен-
но нуждается в такой программе. И 
начинать здесь предстоит не с нуля, 
а на основе уже принятых решений 
и реализованных проектов. Ува-
жаемый Владимир Владимирович, 
предлагаю рассмотреть возможность 
реализации этой актуальной задачи 
в формате новой федеральной про-
граммы модернизации систем ЖКХ 
муниципальных образований в соста-
ве соответствующего национально-
го проекта и реализовать пилотный 
проект».

Министр строительства и ЖКХ 
поддержал предложение главы ре-
гиона и поручил проработать этот 
вопрос. Кроме того, Андрей Бочаров 
попросил поддержать инициативу 
Волгоградской области о создании 
отдельной федеральной программы 
по обеспечению жильем детей-сирот 
с выделением федерального финан-
сирования.

В ходе совещания также были 
рассмотрены вопросы жилищного 
строительства в сельской местности, 
финансирования эксроу, взаимо-
действия властей, застройщиков и 
банков в вопросах стимулирования 
ввода новых квадратных метров со-
гласно поставленной Президентом 
РФ к 2030 году задаче.

volgograd.ru  

Продолжение. 
Начало на 1 стр.

Именно во время Гражданской 
войны эти военачальники впервые 
продемонстрировали свои таланты. 
Неслучайно один из районов города 
носит имя Клима Ворошилова.

По словам сотрудника музея, Во-
рошилов оказался в городе в 1914 году 
– он работал на орудийном заводе и 
вел подпольную работу. В июне 1918-
го он вернулся в Царицын во главе 
третьей и пятой украинских армий. 
Сначала эти войска так и называли – 
группа товарища Ворошилова, а затем 
они стали частью 10-й Красной Ар-
мии, пишет «Вечерний Волгоград.ру».

Очевидцы считали Ворошилова 
смелым командиром, которого часто 
видели на передовой, рядовые бойцы 
относились к нему с большим уваже-
нием. Командиру подарили особую 
шашку с автографами, которая те-
перь хранится в музее. После отъезда 
из Царицына полководец успешно 
продолжил службу и занимал многие 
командные посты. Он 15 лет занимал 
должность народного комиссара обо-
роны СССР.

В боях за Царицын показали себе 

еще два будущих командира – Ока 
Иванович Городовиков и Семен Констан-
тинович Тимошенко.

Ока Городовиков стал командую-
щим 2-й Конной армией, а во время 
Великой Отечественной войны гене-
рал-полковник руководил формиро-
ванием кавалерийских частей и соеди-
нений.

Карьера Семена Тимошенко была 
головокружительной – в 24 года он 
стал командовать кавалерийской 
бригадой, а закончил войну во главе 
дивизии. Военачальника пять раз ра-
нили, он был удостоен трех орденов 
Красного Знамени. Впоследствии он 
сменил Ворошилова на важном посту.

Именно под Царицыном 
появилась первая 

конная армия
Кавалерия сыграла особую роль 

в событиях Гражданской войны, в 
отличие от битв Первой мировой, 
где вся борьба была позиционной. 
На просторах нашей страны бое-
вые силы, которые могли быстро 
перемещаться, оказались намного 

эффективней пехоты.
Сначала кавалерийские войска 

были только у белых – остатки воен-
ных казачьих частей под командой 
офицеров царской армии. В то время 
весь Царицынский уезд был под контро-
лем донцов – они были настоящими 
хозяевами степи.

Советские власти решили сфор-
мировать собственные кавалерийские 
силы, и в 1918 году появилась первая 
дивизия, которую возглавил Борис 
Думенко. А его заместителем оказал-
ся бывший старший урядник, полный 
георгиевский кавалер Семен Буден-
ный – будущая легенда кавалерии.

22 января 1919 года Буденный 
сменил заболевшего Думенко и под 
его командованием кавалерийская 
дивизия прорвала фронт и разбила 
23 вражеских полка. Этот успех пока-
зал силу конницы.

Указом Реввоенсовета республи-
ки в Царицыне появилась Первая 
конная армия под предводительством 
Семена Буденного.

Приказ «Ни шагу назад» 
появился в Гражданскую 

войну
Во время Великой Отечественной 

войны, в июле 1942 года знаменитый 
приказ №227 запретил войскам Крас-
ной Армии отступать перед врагом и 
самовольно уходить с боевых пози-
ций. В народе директива получила 
название «Ни шагу назад». Таким об-
разом власти пытались «вдохновить» 
солдат. Появились штрафные батальо-
ны, многие люди отправились в лагеря.

Однако мало кто знает, что в Ца-
рицыне издали подобный приказ в 
тот период войны, когда обороной ру-
ководили Ворошилов и Сталин.  В до-
кументе говорилось: «Приказываю с 
занимаемых позиций не отступать ни 
шагу назад впредь до распоряжения. 
Не исполнившие настоящего прика-
зания будут расстреляны».

Оборона Царицына 
описывается в книге 

Алексея Толстого «Хлеб»
Знаменитый писатель начинал 

карьеру военным корреспондентом 
на передовой Первой мировой войны. 
Он выступил за Февральскую револю-
цию в России, но после Октябрьской 
отправился вместе со всей семьей за 
границу. Однако писатель вернулся 
через несколько лет уже в Советскую 
Россию. Алексей Николаевич полу-
чил три Сталинских премии и воз-
главлял Союз писателей.

Писатель издал несколько извест-
ных произведений разных направле-
ний – исторический роман «Петр I», 
фантастические «Аэлита» и «Гипер-
болоид инженера Гарина». Его по-
весть «Хлеб» относится к трилогии 
«Хождение по мукам» и описывает 
оборону Царицына.

Книгу он написал в 1937 году, в 
разгар репрессий. Писатель не толь-
ко показал борьбу людей, но и воз-
величил образ Сталина – в то время 

это было ключевым направлением в 
литературе, печати, живописи и даже 
музыке.

 «Волга-Медиа.ру».
Фото из Гос.каталога музейного 

фонда Российской Федерации, 
музея-заповедника

 «Сталинградская битва», 
из открытых источников.

Малоизвестные факты о Гражданской войне 
на территории Царицынского уезда

• Память

О модернизации 
систем ЖКХ

• Актуальное интервью

Помогут создать и развить свой бизнес

- Кому будут полезны услу-
ги такого центра?

- Услуги центра «Мой бизнес» 
будут полезны предпринимателям 
из абсолютно разных сфер деятель-
ности, а также потенциальным пред-
принимателям, которые только пла-
нируют начать свое дело. Центр «Мой 
бизнес» предоставляет возможность 
«с нуля» начать свой бизнес. Здесь 
проходят различные образователь-
ные мероприятия, которые оказывают 
максимальный эффект для развития 
своего дела. Форматы обучения могут 
быть разными – начиная от онлайн-
программ до мастер-классов, тренин-
гов и семинаров.  При первом обра-
щении предприниматели получают 
короткую консультацию. Если вопрос 
более узкой специализации, то для 
них проводят уже индивидуальную 
консультацию. 

- Какова структура центра 
«Мой бизнес»?

- Всего в состав центра «Мой биз-
нес» входят пять структурных объедине-
ний: Центр поддержки предпринима-
тельства, Центр поддержки экспорта, 
Центр инжиниринга, Центр иннова-
ций социальной сферы и Центр про-
тотипирования. Также предпри-
ниматели смогут воспользоваться 
услугами Гарантийного фонда, Фон-
да микрофинансирования, услугами 
банка, МФЦ. Здесь можно получить 
консультацию специалистов Комите-

та экономической политики и разви-
тия Волгоградской области, аппарата 
по защите прав предпринимателей и 
Фонда «Перспективное развитие».

- Какие государственные ус-
луги можно там получить?

- В формате «одного окна» мож-
но получить необходимые в начале 
предпринимательской деятельности 
государственные и муниципальные 
услуги, некоторые справки и доку-
менты. Например, по части Феде-
ральной налоговой службы доступ-
ны регистрация юридического лица, 
получение статуса индивидуального 
предпринимателя или крестьянского 
(фермерского) хозяйства; консульта-
тивная помощь в выборе системы нало-
гообложения, информирование о суще-
ствующих сборах и страховых взносах и 
обязанностей по их уплате; получение 
выписки и других необходимых сведе-
ний из Единого государственного 
реестра налогоплательщиков. 

По части Росреестра можно поста-
вить на государственный кадастровый 
учет недвижимое имущество и заре-
гистрировать права на него; получить 
сведения из Единого государственно-
го реестра недвижимости. По части 
Росимущества можно получить выписки 
из Единого реестра федерального 
имущества. 

В Федеральной службе судебных 
приставов можно запросить инфор-
мацию по исполнению судебных ре-
шений в отношении физического и 
юридического лица. На базе центра 
Фонд социального страхования пред-
лагает зарегистрировать и снять с ре-
гистрационного учета страхователей 
(физические и юридические лица).

Среди услуг от региональных и 

муниципальных властей можно по-
лучить лицензию на отдельные виды 
деятельности, а также разрешение на 
капитальное строительство объекта, 
и его ввод в эксплуатацию; присвоить 
адрес объекту недвижимости; полу-
чить необходимые услуги, связанные 
с предоставлением земельных участ-
ков, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности, 
на торгах, без торгов; получить разре-
шение на осуществление перевозок; 
арендовать у муниципалитета недви-
жимость.

Также через центр «Мой бизнес» 
можно уведомить уполномоченные 
контролирующие органы, например, 
Роспотребнадзор и другие, о начале 
выполнения вами работ или предо-
ставления услуг. И это далеко не 
полный перечень оказываемой под-
держки.

- Предоставляются ли в 
центре услуги от финансово-
кредитных организаций?

- В центре одновременно рабо-
тают специалисты различной инфра-
структуры поддержки, созданной в 
регионе. Например, регионального 
гарантийного фонда, микрофинансо-
вой организации, центра поддержки 
предпринимательства, центра инно-
ваций социальной сферы и других. 
Поэтому вы можете обратиться за 
помощью в оформлении кредитных 
заявок и заявок на получение господ-
держки по различным программам. 
Кроме того, вам могут быть оказаны 
услуги по выдаче электронной циф-
ровой подписи, приобретению конт-
рольно-кассовой техники, открытию 
расчетного счета, страхования. Спе-
циалисты помогут подобрать вам по-

мещение для бизнеса, а также окажут 
содействие в вопросах лизинга обору-
дования и техники, помогут с продви-
жением продукции на экспорт.

Услуги предоставляются 
платно или бесплатно?

- Практически все услуги оказы-
ваются на бесплатной основе, но есть 
и платные. При привлечении Центров 
инжиниринга и экспорта действует 
правило софинансирования. Клиен-
ты оплачивают от 5 до 15% от стоимости 
услуги, сэкономив значительные 
суммы. При получении банковской 
гарантии в Гарантийном фонде, фонд 
взымает вознаграждение от 0,5% до 
1,5% годовых от суммы поручительства. 
При обращении в Фонд микрофинан-
сирования субъект малого и среднего 
предпринимательства может вос-
пользоваться финансовой поддерж-
кой в виде получения микрозайма по 
льготной процентной ставке от 1% до 4%.

- Как найти центр и куда об-
ращаться?

- Получить информацию об услу-
гах центра «Мой бизнес», записаться 
на мероприятие или получить кон-
сультацию по вопросам открытия и 
ведения бизнеса можно по телефону 
8 (800) 302 32 03, зайдя на официаль-
ный портал государственной под-
держки бизнеса Волгоградской обла-
сти (mspvolga.ru) или лично посетить 
площадку центра в г.Волгограде на 
проспекте Маршала Жукова, 3. Но, 
хочу уточнить, на первоначальном 
этапе никуда ехать не надо. Достаточ-
но зайти на сайт МСБ в нужный вам 
раздел и оформить заявку в электрон-
ном виде. Вполне возможно, что все 
вопросы будут решены в удаленном 
формате. 

Климент Ворошилов. Семен Буденный.

События столетней давности оставили большой след в истории 
страны, однако некоторые ее страницы мало кто знает. Сотруд-
ники мемориально-исторического музея «Сталинградская битва» 
рассказали об удивительных фактах нескольких военных лет, ког-
да Царицын оказался в самом эпицентре борьбы за страну.

Три советских полководца (слева направо): 
Семен Буденный, Михаил Фрунзе и Климент Ворошилов.

Продолжение. Начало на 1 стр.

Владимир Якушев 
поддержал 

предложение Андрея 
Бочарова по реализации 

в регионе пилотного 
проекта

Разговор о том, как предпринимателям получить 
необходимые услуги быстро и качественно
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Для будущих мам
• Актуально

В Волгоградском областном 
перинатальном центре №2 открыт 
консультативный прием для бе-
ременных женщин, перенесших 
коронавирус. 

Сейчас направление реабилита-
ции пациентов после COVID-19 приоб-
ретает особую значимость. Медики 
беспокоятся за судьбу беременных 
женщин — тех, кто перенес пнев-
монию на сроках 12, 18, 25 недель. 
Беспокойство связано с тем, в каком 
состоянии они придут к родам, вы-
держат ли потужной период и т. д. 

В связи с этим на базе Волгоград-
ского областного перинатального 
центра №2 открыт консультативный 
прием для пациенток, которые пере-
несли COVID-пневмонию. Медики 
их обследуют и подбирают реабили-
тационные методы лечения. Самое 
главное, уточняют состояние малы-

ша, используя для этого лекарствен-
ные препараты. 

Совсем скоро начнется период 
сезонной вакцинации от гриппа и 
ОРВИ. Врачи рекомендуют будущим 
мамам не отказываться от прививок, 
чтобы снизить риски осложнений по-
сле возможных заболеваний. 

Как сообщила акушер Екатерина 
Александровна Федосеевская, бере-
менным жительницам Алексеевского 
района рекомендуется при первых 
признаках простуды незамедлитель-
но обратиться в поликлинику Алек-
сеевской ЦРБ в смотровой кабинет 
гинекологии. У пациенток будет взят  
ПЦР-мазок на выявление COVID-19.  

На сегодняшний день на террито-
рии Алексеевского района, к счастью, 
не зарегистрировано ни единого слу-
чая заражения беременных женщин 
коронавирусом. 

В Волгограде открыт консультативный 
прием для беременных, перенесших 

COVID-19

Внимательно относитесь 
к своему здоровью

• Профилактика

Во время одного из брифингов 
оперативного штаба Волгоград-
ской области специалист-пульмо-
нолог комитета здравоохранения 
региона Вера Цома напомнила 
об опасности COVID-19 и необ-
ходимости соблюдения мер, на-
правленных на борьбу с его рас-
пространением.

По словам специалиста, сейчас 
этой проблемой занимаются все ме-
дики, но важна сознательность обыч-
ных людей. За четыре месяца стало 
понятно, что коронавирус является 
опасным заболеванием с поражением 
внутренних органов. Тяжелая форма 
болезни сопровождается дыхатель-
ной недостаточностью. Причем есть 
категории людей, входящих в зону 
риска: пациенты с сопутствующими 
заболеваниями, диабетом и просто 
пожилые люди старше 60 лет.

 Все эти категории пациентов так-
же могут «молниеносно» заболеть, 
и течение COVID-19 будет протекать 

тяжело. К сожалению, за четыре ме-
сяца пациентов с тяжелым течением 
болезни не уменьшается. При госпи-
тализации наблюдается запущен-
ность инфекции и поражение других 
органов: поджелудочной железы, 
сердца, почек, что ухудшает прогноз 
пациента и приводит к фатальным и 
летальным исходам.

Специалисты уверяют, что рано 
расслабляться и прекращать ограни-
чительные меры. Нужно соблюдать 
социальную дистанцию и носить ме-
дицинские маски. Но носить маску 
необходимо правильно – закрывать 

рот и нос, после двух часов ношения 
ее необходимо сменить на новую. 
Также врачи подчеркивают, что бо-
лезнь нередко имеет нетипичное те-
чение. Поэтому важно сразу же обра-
титься к врачам.

Самый неприятный исход с серьез-
ными осложнениями виден у пациен-
тов, лечившихся дома амбулаторно, 
принимая антибиотики, которые аб-
солютно не действуют. В эпоху панде-
мии любая респираторная вирусная 
инфекция, повышение температуры, 
медиками в первую очередь рассматри-
вается как вероятность у пациента 
развития коронавируса. И только 
специалист при осмотре и анализе в 
лаборатории может принять решение 
о лечении.

Специалисты подчеркивают, что 
для победы над инфекцией нужно 
всем проявить максимальную созна-
тельность и неукоснительно соблю-
дать требования Роспотребнадзора.

Жителей Волгоградской области призвали при признаках 
простуды сразу обращаться к врачам

В преддверии нового 
учебного года

Новые вспышки коронави-
руса во многих странах вызва-
ны беспечностью молодежи, 
игнорирующей меры защиты, 
заявили в Всемирной органи-
зации здравоохранения. И если 
проконтролировать всех на 
улице трудно, то можно хотя бы 
определить правила поведения 
в общественных местах и учеб-
ных заведениях, что и сделали 
в преддверии начала учебного 
года специалисты Роспотреб-
надзора.

Начало учебы, в том числе и в 
России, может обострить эпидеми-
ческую ситуацию. Роспотребнадзор 
сформулировал новые требования 
для университетов, институтов, кол-
леджей. Документ выпущен в виде 
рекомендаций, но можно не сомне-
ваться: их выполнение будет обяза-
тельным. У вузов есть месяц, чтобы 
подготовиться.

Требования к профилактике и 
противоэпидемическим мерам, ко-
торым придется следовать учебным 
заведениям, стандартные: входной 
фильтр, бесконтактная термометрия 

студентов и преподавателей, обработ-
ка рук антисептиками.

Особо строгими будут требова-
ния к уборке помещений: обработка 
дверных ручек, перил, выключателей 
и прочих контактных поверхностей 
каждые четыре часа плюс ежеднев-
ная влажная уборка (а каждую не-
делю - генеральная). Предусмотрена 
также регулярная дезинфекция си-
стем вентиляции и кондиционеров.

Вузам необходимо приобрести 
бактерицидные лампы для обеззара-
живания воздуха. Кроме того, студен-
ты, профессура и персонал должны 
обеспечиваться масками в таком ко-
личестве, чтобы их можно было ме-
нять каждые три часа. Предусматри-
вается также использование перчаток 
и дезинфицирующих салфеток.

«Соблюдение всех мер предосто-
рожности во время образовательно-
го процесса позволит значительно 
снизить риск заражения новой коро-
навирусной инфекцией и сохранить 
здоровье студентов, преподавателей 
и сотрудников вузов», - подчеркнули 
в Роспотребнадзоре.

Распространение коронавирусной 
инфекции во многом зависит от поведения 

молодежи

Передвижные лаборатории 
• Нацпроекты

По данным пресс-службы об-
ластной администрации, мед-
оборудование предназначено 
для внестационарного рентге-
нологического обследования 
женщин, проживающих в от-
даленных населенных пунктах, 
— аппараты позволят на ранних 
стадиях обнаружить рак и другие 
заболевания молочной железы.

По информации комитета здра-
воохранения Волгоградской области, 
медицинский модуль установлен на 
низкорамном шасси — такая моди-
фикация предусмотрена для удобства 
его посещения, особенно для граж-
дан старшего поколения. В автомоби-
ле-маммографе также предусмотрен 

навесной мосток для соединения с 
автофлюорографом. В этом случае 
пациенткам, чтобы пройти комплекс-
ное обследование и перейти из одной 
машины в другую, не придется спус-
каться на землю. Передвижной мам-
мографический комплекс оснащен 
рабочими местами для врача и рент-
ген-лаборанта. Здесь созданы ком-
фортные условия и для пациентов, и 
для медиков, в том числе установлен 
кондиционер.

Передвижные лаборатории будут 
обслуживать женскую часть населения 
не только Урюпинского и Михайловско-
го, но и других северных районов обла-
сти — машины готовы ехать в самые 
отдаленные населенные пункты.

Поступление современной пере-
движной медтехники стало возмож-
ным благодаря реализации регио-
нального проекта «Развитие системы 
оказания первичной медико-санитар-
ной помощи» национального проекта 
«Здравоохранение». 

Задачи по повышению доступ-
ности и качества медицинских услуг 
поставлены губернатором Волгоград-
ской области Андреем Бочаровым. 
Эта работа является одной из клю-
чевых задач формирования пациен-
тоориентированной системы здра-
воохранения, на решение которой 
направлены мероприятия профиль-
ных региональных и национальных 
проектов.

В Урюпинскую и Михайловскую центральные районные больницы 
поступили два передвижных маммографа 

на базе автомобиля «Камаз»

• Вопрос-ответ

Инфографика: rospotrebnadzor.ru

В борьбе с коронавирусом
• Важно знать

Как сообщает Роспотребнад-
зор, одним из возможных путей 
заражения человека новой коро-
навирусной инфекцией является 
контакт с поверхностью предме-
тов, содержащих жизнеспособ-
ный вирус. При несоблюдении 
рекомендаций для предотвраще-
ния распространения COVID-19, 
заражение может произойти че-
рез контакт загрязненных рук 
со слизистыми носа, глаз и рта. 
В свою очередь загрязнение по-
верхностей предметов главным 
образом происходит в результате 
выделения зараженным челове-
ком вирусных частиц при дыха-
нии, чихании и кашле.

В Государственном научном центре 
вирусологии и биотехнологии «Век-
тор» Роспотребназора проводились 
исследования, посвященные изуче-
нию сохранения жизнеспособности 
нового коронавируса на различных 
поверхностях. Было показано, что 
вирус сохраняет свою жизнеспособ-
ность на различных поверхностях 
(нержавеющая сталь, линолеум, стек-
ло, пластик, керамическая плитка) 
более чем 48 ч и может служить ис-
точником заражения. При этом уста-
новлено, что обработка зараженных 
поверхностей дезинфицирующими 
средствами позволяет эффективно 

бороться с жизнеспособными вирус-
ными частицами. В общей сложности 
были протестированы дезинфицирую-
щие свойства нескольких десятков 
различных веществ: хлорсодержа-
щие и спиртосодержащие дезинфек-
танты. Было показано, что все эти 
дезинфицирующие средства быстро и 
эффективно убивают вирус. 

Этиловый и изопропиловый 
спирты даже в концентрации 30% 
способны уничтожить до миллиона 
вирусных частиц за 30 секунд. Такой 
же эффективностью обладают хлор-
содержащие дезинфектанты: в тече-
ние нескольких десятков секунд пол-
ностью обеззараживают поверхность. 

Только четкое соблюдение всех 
рекомендации для предотвращения 
распространения COVID-19, каждая 
из которых подкреплена множеством 
научных исследований, позволит 
обезопасить человека от заражения 
новой коронавирусной инфекцией. 
Уборка помещений и обработка де-
зинфицирующими средствами всех 
поверхностей, находящихся в непо-
средственной близости с человеком, 
зараженным коронавирусом, и обра-
ботка рук – необходимый минимум 
профилактических мероприятий на-
ряду с применением средств индиви-
дуальной защиты.

Названы дезинфицирующие средства, которые 
наиболее эффективны против COVID-19
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Поздравляем

С днем рождения Александра 
Николаевича Дулова (12.08).

Пусть счастье в жизни не кончается,
И все на свете получается, 

И никогда не будет повода
Грустить о чем-то и печалиться.

Администрация ООО 
«КЛЮЧ-АГРО».

Комитет по управлению госу-
дарственным имуществом Волго-
градской области на основании по-
ступившего заявления в соответствии 
со статьей 39.18 Земельного кодекса 
Российской Федерации информи-
рует о возможной передаче в аренду 
сроком на 3 (три) года земельно-
го участка с кадастровым номером 
34:01:040011:725, площадью 650000 
кв.м, расположенного: Волгоград-
ская область, Алексеевский район, 
территория администрации Сте-
женского сельского поселения.

На указанный земельный участок, 
расположенный в природоохранной  
зоне особо охраняемой природной 
территории природный парк «Ниж-
нехоперский», установлен особый 
режим использования в соответствии 
постановлением Администрации 
Волгоградской области от 22.08.2016 
№ 455-п «Об утверждении Положения 
о природном парке «Нижнехоперский».

Ознакомиться с информацией о 
вышеуказанном земельном участ-
ке возможно по адресу: 400066, 
г.Волгоград, ул.Новороссийская, 15, 
комитет по управлению государствен-
ным имуществом Волгоградской об-
ласти, каб. 507 (согласно графику 
работы: пн-чт с 8.30 до 17.30 час., пт. 
с 8.30 до 16.30 час., обеденный пере-
рыв – с 12.00 до 12.48 час.). 

Подать заявление о намерении 
участвовать в аукционе по предо-
ставлению в аренду земельного 
участка с кадастровым номером 
34:01:040011:725 возможно в течение 
тридцати дней со дня опубликования 
данного информационного сообще-
ния через многофункциональный 
центр по предоставлению государствен-
ных и муниципальных услуг по адре-
сам, указанным на официальном сай-
те ГКУ ВО «МФЦ» (www.mfc.volganet.
ru.) в информационно-телекомму-
никационной сети «Интернет», по-
средством направления почтово-
го отправления на адрес: 400066, 
г.Волгоград, ул.Новороссийская, 15 
или посредством электронной почты 
на электронный адрес Облкомиму-
щества gosim@volganet.ru, подписан-
ного усиленной квалифицированной 
электронной подписью.

Телефоны для справок: (8442) 35-
28-49, 35-28-64.

Комитет по управлению 
государственным имуществом 

Волгоградской области. 

Участок 
в аренду

• Актуально

Поздравляем с большим юби-
леем дорогого и любимого 
мужа, папу, дедушку Викто-
ра Васильевича Ларина из 
х.Рябовского. Завтра, 12 августа, 
ему исполнится 70 лет.
Желаем сибирского здоровья, 
кавказского долголетия, чисто-
го, голубого неба и спокойствия 
души.
Живи на свете долгий век,
Родной, любимый человек!

Живи без грусти, не болей,
Душой и сердцем не старей!

Живи счастливо и светло,
С тобой уютно и тепло!

Жена, 
дети, внуки.

Когда в далеком 1980 году 
я начал работать заведующим 
Становским клубом, то обратил 
внимание, что на некоторых 
книгах, хранившихся в то вре-
мя в библиотеке, был штамп 
«Кругловский район, Сталин-
градская область». Да и в свиде-
тельстве о моем рождении также 
сказано, что я родился в Кру-
гловском районе Сталинград-
ской области. 

А так как я неравнодушен к своей 
малой родине, к истории отчего края, 
попытался более подробно узнать об 
истории Кругловского района. Ду-
маю, и тем кто так же, как и я, был 
рожден в Кругловском районе, про-
живал в нем, все это небезынтересно. 

Начну издалека. Наверное мно-
гим известно, что сегодняшний 
г.Волгоград долгое время назывался 
Царицын. Но еще при жизни Стали-
на 10 апреля 1925 года Царицын был 
переименован в Сталинград. А в 1928 
году Сталинградская губерния вошла 
в состав Нижне-Волжского края с 
центром в городе Саратове. 

Административное деление в то 
время шло по округам. В Хоперский 
округ с центром в г.Урюпинске входи-
ло 10 районов. Алексеевский и Неха-
евский районы также входили в состав 
Хоперского округа. В г.Урюпинске 
издавалась газета «Красный Хопер», 
орган Хоперского окружного комитета 
ВКП(б), окрисполкома, окрпродбюро 
и Горсовета. А в начале 1930-х годов 
округа были ликвидированы. 10 ян-
варя 1934 г. Постановлением ВЦИК 
Нижне-Волжский край был разделен 
на Сталинградскую и Саратовскую 
область. 

В Сталинградской области произошло 
образование новых районов. Был об-
разован Кругловский район, в кото-
рый вошли сельсоветы из двух райо-
нов – из Алексеевского и Нехаевского. 
Район просуществовал чуть больше 
26 лет с 05.12.1936 г. по 01.02.1963 г. Из 
Алексеевского района в Состав Круглов-
ского района были переделаны сле-
дующие сельсоветы: Аржановский, 
Барминский, Усть-Бузулукский, 
Зотовский,  Кривовский, Подхимов-
ский,  Трехложинский, Рябовский,  
Суховский. Из Нехаевского района:  
Кругловский, Паршинский, Станов-
ской,  Куличковский, Ежовский, Со-
лонский, Каменский. Итого: 16 сель-
советов. 

В состав района входили 59 на-
селенных пунктов с общим населе-
нием 19166 человек. Районный ад-
министративный центр – станица 
Усть-Бузулукская, располагалась от 
г.Сталинграда на расстоянии 320 км, 
от ближайшей железнодорожной 
станции Филоново – 60 км. Станица 
Усть-Бузулукская оставалась район-
ным центром до упразднения Круглов-
ского района.

В районе имелось 30 колхозов. 
Большинство из них носили гром-
кие революционные названия, имена 
видных военачальников гражданской 
войны и имена советских руководите-
лей. А два колхоза скромно именова-
лись по названиям своих хуторов. Это 
колхоз «Барминский» и колхоз «Ста-
новской». 

Еще я обратил внимание, просма-
тривая в областном архиве подшивки 
старых газет, что  в районе было два 
колхоза с одинаковым названием. 
Это колхоз им. Калинина, Паршин-
ского сельсовета и колхоз с таким же 
названием Подхимовского сельсовета.

Вот колхозы Кругловского района 
на 18 января 1947 г.

Название колхоза – название 
сельсовета:

1. «Барминский» – Барминский;
2. «Путь к коммунизму» – Каменский;
3. «Имени Калинина» – Паршинский;
4. «Имени Розы Люксембург» – Зо-

товский;
5. «Сталь» – Кругловский;
6. «Имени Калинина» – Подхимов-

ский;
7. «Имени Орджоникидзе» – Су-

ховский;
8. «Имени Ленина» – Кругловский;
9. «Имени Политотдела» – Трехло-

жинский;
10. «Красногвардеец» – Суховский;
11. «Красный путиловец» – Усть-

Бузулукская;
12. «Имени Литвинова» – Суховский;
13. «Пламя Революции» – Кри-

вовский;
14. «Имени Кирова» – Солонский;
15. «Путь к социализму» – Суховский;
16. «Имени Сталина» – Рябовский;
17. «Имени Карла Маркса» – Аржа-

новский;
18. «Маяк революции» – Рябовский;
19. «Власть Советов» – Рябовский;
20. «Красный Хопер» – Бармин-

ский;
21. «Имени Марченко» – Солонский;
22. «Новая жизнь» – Ежовский;
23. «Ударник» – Зотовский;
24. «Имени 16 Партсъезда» – 

Ежовский;
25. «Имени Ворошилова» – Ежовский;
26. «Имени Блинова» – Трехло-

жинский;
27. «Имени Буденного» –Трехло-

жинский;
28. «Красная звезда» – Куличков-

ский;
29. «Становской» – Становской;
30. «Имени Фрунзе» – Солонский.

На территории района находи-
лись 4 МТС: Аржановская, Кругловская, 
Подхимовская, Рябовская. А так же 
совхоз «Роднички», который был об-
разован в 1934 г.

В 1947 г. началась компания по 
переименованию колхозов, а в даль-
нейшем их укрупнение путем объеди-
нения нескольких колхозов – хуторов 
в один. 

Вот небольшая заметка в газете 
«Колхозный труд» за июнь 1947 г.:

«Хроника
По ходатайству гл. сельхозарте-

ли им. Марченко о переименовании 
колхоза им. Марченко в колхоз им. 
Молотова.

Исполком райсовета депутатов 
трудящихся решили: поддержать 
решение общего собрания колхоз-
ников сельхозартели им.Марченко о 
переименовании их колхоза в колхоз 
им.Молотова». 

В августе месяце 1947 г. были 
переименованы колхозы «Бармин-
ский» в колхоз «Победа», а колхоз 
«Становской» в колхоз им.Жданова.

Просматривая данные по кол-
хозам, сразу можно заметить, что на 
территории нескольких сельских Со-
ветов находилось по 2, 3, а то и 4 кол-
хоза. Но на территории большинства 
сельсоветов находилось по одному 
колхозу. А сколько же колхозников 
могло быть в том или ином колхозе?

Я просмотрел лицевые счета кол-
хозников колхоза «Становской» за 
1945 г. Колхоз в то время не совсем 
крупный, но и не маленький. Таких 
колхозов было большинство. В том 
победном 1945 г. в колхозе числи-
лось 264 человека. Там трудились и 
стар, и мал, возрастных ограничений 
не было. Вот некоторые фамилии: 1. 
Золотарев Ник. – 17 лет, 2. Диденко 
Анна – 14 лет, 3. Васильев Ал. Фом. 

– 15 лет, 4. Махалин Конст. Гер. – 45 
лет, 5. Чиликин Ив. Арс. – 61 год, 6. 
Васильев Мтр. Петр. – 72 года, 7. Ва-
сильев Куз. Еф. – 84 года и т.д.

Как же жил Кругловский район 
в то далекое военное и послевоенное 
время? Вот небольшая заметка из га-
зеты «Колхозный труд» за 4 апреля 
1943 г.

«Товары широкого потребле-
ния на месте

С марта месяца этого года Круглов-
ский райпромкомбинат освоил новое 
производство – изготовление каусти-
ческой соды, годной для варки хо-
зяйственного мыла. 

Для приготовления соды необхо-
димы жиры. Колхозы, колхозники, 
рабочие и служащие могут обеспе-
чить себя мылом, сдавая в переработ-
ку жировые отходы. С наступлением 
теплых дней на полях появится мно-
го сусликов, жир которых можно ис-
пользовать как ценный продукт для 
изготовления хозяйственного мыла.

М.Карасев, директор райпром-
комбината». 

Тут особо следует сказать, что в те 
годы эти мелкие грызуны наносили 
большой ущерб сельскому хозяйству 
– для колхозов суслики были самым 
настоящим бедствием, и с ними ве-
лась неустанная борьба. Большую по-
мощь в этом оказывали школьники. 
За отлов грызунов устанавливались 
премии для выдачи юным ловцам, в 
размере от 200 до 1500 рублей. Это, 
не считая того, что каждая шкурка 
суслика стоила от 20 до 70 рублей. 
Среди школьников разгорелось со-
ревнование по ловле сусликов. 

Были ребята, которые в день вы-
ливали по 20-30 сусликов, но были 
ловцы, у которых количество было 
намного больше. Вот небольшая за-
метка из газеты за апрель 1948 г.:

«Уничтожили 1760 сусликов
Учащиеся Кругловской семилет-

ней школы оказали большую помощь 
колхозам в устранении грызунов. За 
одну неделю они вылили 1760 сусли-
ков. По 100 сусликов вылили Решет-
ников А. и Решетников В., Мишарев 
А. вылил – 58, Кутепов М. - 42, Кова-
лев И. – 54, Горький И. – 61, Гоголев 
С. – 80, Скидин А. – 21 суслика и т.д. 
Шкурки сусликов сданы заготови-
тельным организациям». 

В то время любой школьник знал 
нужды своего колхоза – большинство 
из них принимали постоянное участие 
в полевых работах, пропалывали зер-
новые и работали на сборе початков, 
пасли колхозный скот, работали на 
току и т.д. 

Послевоенные годы нелегкие, 
страна залечивала раны, нанесенные 
войной, рабочие и колхозники, не 
покладая рук, денно и нощно восста-
навливали страну из руин. Многого 
не хватало – одежды, обуви, плохо с 
продовольствием. Чтобы нам, ныне 
живущим, было проще понять то вре-
мя, то положение с товарами, ту об-
становку – достаточно прочитать вот 
это небольшое объявление в газете 
«Колхозный труд» за 5 июня 1947 г.:

«Объявление
Кругловский маслозавод доводит 

до сведения всех граждан района, что 
он производит госзакупку молока и 
масла. Сдатчики молока и масла ото-
вариваются промтоварами из расчета:

1. Чулки – носки – 1 пара за 4 литра

2. Галоши – 1 пара за 25 литров
3. Мыло хозяйственное – 1 кусок за 

4 литра». 
Как бы не было тяжело, а движе-

ние вперед хоть и медленно, но было. 
Прогресс давал о себе знать. Так, в 
1947 году в совхозе «Роднички» зара-
ботала электростанция. Свет появился 
в домах рабочих, мастерских, в крас-
ном уголке и в других зданиях. 

А в 1948 году в районе началась 
массовая посадка лесополос. Вот вы-
держка из статьи, напечатанной в 
газете «Колхозный труд» за 1 января 
1949 года:

«Создаются мощные лесо-
степные полосы

Труженики нашего района осенью 
истекшего года развернули действи-
тельную борьбу за создание мощных 
лесостепных полос. За короткое вре-
мя, например, колхоз «Путь к комму-
низму» посадил декоративные дере-
вья на площади 7,6 гектаров, колхоз 
им.Ленина на пл. 6,6 га, им.Блинова 
– на 5 гектарах, «Сталь» - на 4,7 га. 
Колхозы Рябовской МТС значитель-
но перевыполнили план лесопоса-
док. По району 74 гектара земли по-
крыто деревьями – созданы мощные 
лесополосы. Помимо этого осенью 
была подготовлена немалая площадь 
для весенних лесопосадок. Начато 
строительство прудов».

…Шло время. Укрупнялись кол-
хозы, объединялись сельсоветы. Так, 
в июле 1953 года были объединены 
Рябовский и Становской сельсоветы в 
один Рябовский сельсовет с центром 
в х.Рябовском. Было принято реше-
ние по объединению других сель-
советов. В 1957 году на территории 
Кругловского района было 11 сельсо-
ветов, 11 колхозов, 2 совхоза. 

В магазинах стало появляться 
больше товаров, в основном первой 
необходимости – одежда, головные 
уборы, спички, соль и т.д. Но у жи-
телей района стало все больше появ-
ляться и такое новшество, как радио. 
По данным статистики, за 1957 год в 
Кругловском районе насчитывалось 
2650 семей, пользующихся радиоточ-
ками. 320 семей имели радиоприем-
ники. А в колхозах и совхозах стало 
все больше появляться новой сельс-
кохозяйственной техники. 

10 ноября 1961 года город Ста-
линград переименовали в Волгоград, 
а Сталинградскую область в Волго-
градскую. В феврале 1963 года было 
произведено укрупнение районов. 
Решением облисполкома от 7 февра-
ля 1963 г. в состав Нехаевского района 
была включена территория Кругловско-
го района полностью. 

На тот момент Алексеевского 
района как такового не было (он был 
ликвидирован в декабре 1962 года), 
и только 30 декабря 1966 года был 
вновь восстановлен. Участь ликви-
дации теперь постигла Кругловский 
район. Три сельсовета Кругловского 
района (Кругловский, Куличковский, 
Солонский) остались в Нехаевском 
районе.

Большинство территории быв-
шего Кругловского района вошло во 
вновь восстановленный Алексеевский 
район. Это Аржановский, Рябовский, 
Суховский, Титовский, Трехложин-
ский, Усть-Бузулукский сельсоветы.

И.С.МАХАЛИН, х.Становской.

Кругловский – был такой район в наших краях
• Нашей истории строки

ТРЕБУЕТСЯ 
водитель на КАМАЗ. 
Тел.8.969.655.58.25.

Утерянный аттестат об основном 
общем образовании № А8039015, 
выданный Реченской средней шко-
лой 13.06.2000 года на имя Тамахи-
ной Маргариты Аркадьевны, счи-
тать недействительным. 


